

## BAB V

### PENUTUP

#### 5.1 Kesimpulan

Dalam melaksanakan proses peacebuilding, UNMISS melakukan aktivitas-aktivitas yang akan membantu dalam meningkatkan perdamaian berkelanjutan dan mencegah konflik kembali terjadi. Terdapat enam hal yang secara umum yang dilakukan UNMISS untuk melakukan misi peacebuilding yaitu reformasi pemerintahan, DDR, reformasi sektor keamanan, pemilihan umum pascaperang, penegakan HAM, dan menguatkan peranan masyarakat sipil.

Dalam melaksanakan reformasi pemerintahan pembentukan lembaga nasional merupakan salah satu upaya yang dimandatkan pada UNMISS. UNMISS bersama pemerintah Sudan Selatan membentuk *South Sudan National Bureau of Statistics, National Legislative Assembly (NLA)* dan *the Council of States* yang merupakan usaha untuk membentuk sistem pemerintahan yang demokratis dengan pengoptimalan eksekutif, legislatif dan yudikatif di Sudan Selatan.

Dalam proses DDR, UNMISS telah berusaha untuk melakukan pelucutan senjata terhadap kombatan yang ada di Sudan Selatan dan juga melakukan proses pemulangan kembali bagi warga yang menjadi IDP. UNMISS juga memiliki strategi jangka panjang untuk menunjang proses DDR ini. Untuk proses reformasi keamanan, UNMISS bekerja sama dengan pemerintah Sudan Selatan untuk membentuk Kepolisian Nasional serta memberikan pelatihan-pelatihan terhadap polisi serta militer di Sudan Selatan.

Dalam pemilihan umum pascaperang, UNMISS membantu pendistribusian logistik pemilu dan melakukan pengawasan serta edukasi untuk para pemilih, akan tetapi pemilu belum bisa dilaksanakan karena kondisi negara yang belum stabil, untuk itu dibentuklah *South Sudan National Dialogue* untuk membantu urusan pelaksanaan pemilu yang nantinya akan diumumkan setelah jajak pendapat ditutup. Misinya terkait penegakan HAM, UNMISS melakukan investigasi-investigasi HAM terkait pelanggaran-pelanggaran yang terjadi di Sudan Selatan. UNMISS juga berfokus pada PoC untuk menunjang penegakan HAM ini, PoC juga menjadi misi yang menjadi fokus utama UNMISS pascakonflik terjadi di tahun 2013, UNMISS pun dimandatkan untuk berfokus pada PoC untuk pelaksanaan misi-misi selanjutnya.

Dalam pelaksanaan misinya terkait pemberdayaan masyarakat sipil, UNMISS memiliki divisi yang menaungi hal tersebut yaitu *Civil Affairs Division (CAD)*. Divisi ini bertujuan untuk memberikan pelatihan-pelatihan terhadap masyarakat. Akan tetapi, karena kondisi negara yang belum stabil, CAD tidak terlalu memiliki dampak yang signifikan. CAD juga berfokus untuk memberikan penyuluhan serta pelatihan pada warga sipil yang ada di situs-situs PoC.

## 5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian terkait upaya *peacebuilding* UNMISS, peneliti dapat menyarankan beberapa rujukan bagi peneliti selanjutnya yang akan melakukan penelitian terkait *peacebuilding*. Selain itu peneliti juga menyarankan untuk mencari dan mengumpulkan sumber data yang lebih banyak terkait isu secara khusus yang ada di Sudan Selatan, dan secara umum di Afrika. Selanjutnya, dalam melakukan penelitian tentang *peacebuilding*, peneliti menyarankan agar peneliti selanjutnya lebih mengarahkan kepada hasil dari *peacebuilding* yang dilakukan oleh suatu misi perdamaian. Peneliti juga menyarankan kepada peneliti yang ingin meneliti *Peacebuilding* untuk mengarahkan penelitiannya kepada efektifitas dari suatu misi *peacebuilding* yang dilakukan oleh suatu lembaga maupun DK PBB.

